
全國政協副主席
梁振英昨日在聖保祿學
校進行講座時，向學生
分享全國兩會精神。他
表示，現今一代香港青
年人更有條件抓住國家
的巨大機遇，香港市民
應該深入了解政府工作
報告等重要文件，充分
認識及付諸實行，為國
家作出貢獻。梁振英又
勉勵青年人深化國際交
往合作，將醫療及慈善
事業等融入國家發展大
局之中。
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公務員凍薪 料為庫房節省87億

梁振英：港青有條件抓緊國家發展機遇
到校分享兩會精神 籲深化國際合作
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【大公報訊】記者龔學鳴報道：全
國兩會早前勝利閉幕，民建聯昨日（13
日）舉辦 「全國兩會精神分享會
2025」 ，全國人大常委李慧琼、港區全

國人大代表召集人陳勇、全國人大代表
黃英豪、朱立威、黃冰芬，以及全國政
協委員呂堅主講。李慧琼形容今屆全國
人大代表會議是 「高效、高速」 ，其間

完成7項議程審議，成效顯著及延續提速
提效的成果。

李慧琼又指出，今年政府工作報告
是 「不忘初心、提振信心」 ，國家各級
官員堅持為人民服務，並貫徹三中全會
精神，全心發展經濟及改善民生，國家
亦大力提振經濟、市民信心。她表示，
國家去年經濟保持5%增長是得來不易、
穩得精彩，而DeepSeek的出現令外界對
國家科技及升級轉型充滿信心。李慧琼
亦相信隨着《促進民營經濟法》正在全
國人大常委會審議，民營經濟發展會愈
來愈旺盛，國家透過立法釋放重要信
息，就是既促進、又保護民營經濟，而
不論國企、民企，在發展經濟上均是同
等重要。

陳勇表示，國務院副總理丁薛祥參
加港區全國人大代表團會議期間，提到
三項重要信息，其中提到特區在去年就
基本法第23條立法後，安穩局勢是來之
不易，惟仍然需要時刻警惕，維護國家
安全，而中央會持續 「一國兩制」 ，亦
繼續全力支持特首和特區拚經濟，鞏固
提升香港獨特的地位和優勢。

香港須加強創新工作
黃英豪從經濟角度分享兩會內容，

指國家將今年經濟增長目標定為5%，而
當中擴大內需是政府十項重點工作之
首，政府透過補貼的以舊換新政策，從
而擴大內部消費。他又提到，今年政府
工作報告在 「港澳篇章」 中，首度提及

「深化國際交往合作」 ，形容這是中央
對香港、澳門兩個特別行政區的期許。

朱立威指，從政府工作報告中看
到， 「一國兩制」 的實踐進入新階段就
是 「背靠祖國、聯通世界」 ，而香港在
響應新質生產力的工作上，除了注重科
技創新外，亦要加快產業創新的工作。

黃冰芬表示，今年再聯合媒體合作
拍攝 「人大代表的一天」 ，以自己第一
身角度向社會大眾講解人大代表在兩會
期間，每日準備和出席會議的工作花
絮。對於如何響應 「深化國際交往合
作」 ，黃冰芬建議社會各界可以透過邀
請外地朋友來港、透過拍外語視頻推廣
香港等方式，人人都可以向外宣傳香港
形象。

國家重視民企 李慧琼：對經濟發展很重要


【大公報訊】實習記者胡龍逸報道：
第18次立法會前廳交流會將於3月26日
（星期三）舉行，由財政司副司長黃偉綸
帶領。本次交流會將首次改用優化安排，
以事務委員會為基礎分組進行討論。兩個
討論小組分別由發展局局長甯漢豪與立法
會發展事務委員會主席盧偉國，以及房屋
局局長何永賢和房屋事務委員會主席吳秋

北聯合主持。政府希望就精簡程序及降低
建築成本的措施、 「簡樸房」 規管制度、
「簡約公屋」 的最新情況等與議員交流，

並聆聽議員意見。
其中由甯漢豪和盧偉國主持的討論小

組，交流議題包括精簡程序及降低建築成
本的措施；如何通過硬件提升、軟件改造
和制度設置，做好北部都會區的城鄉共

融、新舊並存；以及如何改進土地行政安
排，例如對契約修訂及短期租約的要求，
以促成用好政府、私人土地和物業支援新
興經濟活動。

另一個討論小組由何永賢和吳秋北聯
合主持，交流議題包括 「簡樸房」 規管制
度、 「簡約公屋」 及《2025年房屋（修
訂）條例》草案的最新情況。

3·26立會前廳交流會 聚焦簡約公屋等議題





▲全國政協副主席梁振英昨日到聖保祿學校向學生分
享全國兩會精神，提到慈善事業可更好地融入國家發
展戰略當中。 大公文匯全媒體記者周傾芫攝

▲民建聯舉辦 「全國兩會精神分享會2025」 。

【大公報訊】記者義昊報道：
律政司司長林定國昨日在社交平台
發文，表示今年是香港國安法實施
五周年，也將迎來《維護國家安全
條例》頒布實施一周年。為此，他
表示特意邀請老朋友、檢控團隊前
輩、政府前刑事檢控專員江樂士，
為律政司員工、特別是年輕一輩的
政府律師擔任國家安全教育專題研
習班第六講的嘉賓。江樂士從清除
錯誤認知和釐清事實的角度出發，
提醒須警惕外界對這兩部法律可能
存在的誤解和誤讀。

過去成功駁斥不實言論
林定國說，維護國家安全是香

港長治久安的基石。他指出，香港
國安法、《維護國家安全條例》和
相關實施細則，保證了今天所享有

的來之不易的和平與穩定，使香港
能夠專注於推動社會繁榮與發展。
他表示，在過去五年中，特區政府
屢次面臨對國家安全法律的不實評
論與惡意批評，但在中央政府的堅
定支持、公務員同事的努力，以及
眾多法律專家、學者和社會領袖的
共同協助下，成功駁斥了大量誤導
性或誣衊的言論，捍衛了政府的聲
譽和國家安全法律的正當性。

林定國還表示，這次講座的主
題為 「香港特別行政區的國安立
法：區分事實與虛構」 ，並認為這
也是需要時刻提醒自己的要點，並
為周遭感到疑惑或被誤導的人傳遞
正確資訊。他表示，要繼續攜手捍
衛香港的法治與安定，在穩固的安
全基礎上，推動社會與經濟持續向
前發展。

國安法迎實施5周年
林定國：研習班釐清事實

▲前刑事檢控專員江樂士提醒律政司員工，須警惕外界對香港國安法及
《維護國家安全條例》可能存在的誤解和誤讀。

文化體育藝術教育可交流
今年政府工作報告涉及港澳的部分提出 「深化

國際交往合作」 ，梁振英認為，與 「一帶一路」 沿
線國家的醫療合作項目就是一個例子。而且交往合
作不僅限於經貿方面，亦包括文化、體育、藝術、
教育等。

梁振英與同學們探討了民間組織在這些領域可

以如何積極作用，以及如何將慈善事業更好地融入
國家發展戰略當中。他說，香港是國家的一分子，
希望講座可以啟發同學們思考未來的發展方向。

梁振英強調，政府工作報告及二十屆三中全會
決定等國家重要文件中均有涉及港澳的內容，港人
應該充分認識及付諸實行，出力為國家作貢獻。他
以法律為例，表示雖然律師專業近年來在內地發展
很快，但歷史較短，而香港律師會已有117年歷

史，因此香港可提供協助。他認為，與之前的香港
年輕人相比，現今一代香港青年更有條件抓住面前
的巨大機遇，無論是職業發展的行業或地理範圍上
的選擇，與其他地方的同齡人相比，條件都更為優
越。

倡考航運律師為國家服務
梁振英又以航運為例，他表示，國家 「十四

五」 規劃提出，支持香港提升國際航運中心地位，
他認為香港應發展成為像倫敦一樣的航運中心。他
說，倫敦沒有貨櫃碼頭，卻專長於船舶買賣與租
賃、船舶融資、船舶保險等，並支持相關活動的法
律服務，專業人士的人均創造價值較香港的葵涌貨
櫃碼頭更高。因此，他建議香港學生如想成為律
師，可考慮成為航運律師，為國家航運相關產業發
展作出貢獻。

【大公報訊】立法會秘書處（秘書
處）昨日（13日）發表有關 「2025-2026
年度財政預算案」 的《研究簡報》，分析
「強化版」 財政整合計劃下的多項主要措
施，估計公務員凍薪可節省約87億港
元；分析又指削減一萬個公務員職位的計
劃，對節省人力開支的成效或有限。

財政司司長陳茂波於上月26日發表
新一份財政預算案，預期2024-25
財政年度繼續錄得赤字，規模達872
億港元，財政儲備在六年間累跌
45%至6473億港元。為應對赤字，
陳茂波提出 「強化版」 財政整合計
劃，目標在2025-26年度將赤字削
減23%至670億港元，相當於本地生
產總值的2%，整合計劃包括多項開
源措施，料每年增加約202億港元的
政府收入，同時透過節流措施於未
來數年削減約1134億港元的政府開
支。

秘書處《研究簡報》就凍結公
務員薪酬方案作分析，假設市場工

資上調3%，是次凍薪預計可節省約87億
港元。另外計劃在兩年內削減約一萬個公
務員職位，然而因現時編制較比已入職的
公務員人數超出18900個，不論有否削減
職位政策，相信這一萬個職位大都未能填
補，令節省人力開支的成效或有限。

預算案提出另一節流措施是微調政府
長者及合資格殘疾人士二元乘車優惠計

劃，包括增設優惠乘車次數上限等，但微
調方案每年僅能節省6.8億港元。《研究
簡報》檢視全球12個城市的同類型交通
補貼計劃，發現只有四個城市向60至64
歲人士提供公共交通票價優惠，微調後二
元優惠計劃的優惠程度與它們相比並不遜
色。

債務融資長遠對經濟有利
在開源方面，財政司司長計劃

在未來五個財政年度每年發行1500
億至1950億港元債券，年期或超逾
三至五年，以配合北部都會區等長期
工程項目，同時亦可償還短期債務；
社會則關注香港會否因此成為債台高
築的經濟體。《研究簡報》指出本港
政府債務總額與本地生產總值的比率
於2024-25年度僅為9%，遠低於37
個先進經濟體109%的平均值；另外
亦提到經濟學者和分析員均普遍認
同，如果債務融資是為了長期投資，
則屬正常舉措，長遠對經濟有利。

▲立法會秘書處發表有關財政預算案的《研究簡
報》，估計公務員凍薪可節省約87億元。

▶梁振英與聖
保祿學校師生
合照。


